

de l'excursion faite les 4 et 5 juin, à Beauvais, Saint-Germer, Gournay, Gisors, Chaumont et Trie-Château. Il accompagne cette lecture de la présentation d'un certain nombre de vues des monuments qu'il décrit.

Quelques membres ajoutent des renseignements complémentaires sur divers points du rapport.

Après cette lecture, M. Sorel remercie l'auteur de ce travail qui, en même temps qu'il rappelle à ceux qui ont pris part le souvenir de deux journées fort agréables, doit inspirer à ceux qui n'ont pas eu la bonne fortune de s'y associer, le désir d'y venir à leur tour.

M. de Marsy présente un compte rendu sommaire de l'*Histoire du Collège de Compiègne*, par M. Plion, professeur, et signale toute l'importance de ce livre sur lequel il se propose de présenter une étude complète à la prochaine séance. Toutefois il tient, dès aujourd'hui, à dire que cette histoire lui paraît un ouvrage définitif, écrit avec une grande impartialité et faisant connaître à la fois l'histoire du Collège, depuis sa fondation jusqu'à la Révolution, ainsi que le régime intérieur de cet établissement, tant sous les administrations municipales que sous les Jésuites et les Bénédictins.

La Société décide qu'il sera fait le 2 juillet une excursion à La Neuville-en-Hez et dans les environs de Clermont (Oise).

L'ordre du jour de la prochaine séance comprendra des communications de MM. Méresse et Benaut.

*Le Secrétaire, MARSY.*

---